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Conférence du Guide n°23 

14 février 1958 
 

QESTIONS-RÉPONSES 
  

Salutation au nom du Seigneur et au nom du Christ. Je vous apporte la 
bénédiction à vous tous, mes amis. 

 
À partir de maintenant, je serai prêt à répondre à des questions personnelles 

lors de ces cessions générales, mais uniquement aux questions personnelles de 
ceux qui ne viennent pas en channeling privé. Il ne s'agit pas d'une imposition pour 
les autres auditeurs. Que du contraire. Si vous êtes prêts à poser une question 
personnelle – concernant bien sûr votre développement spirituel ou vos difficultés 
psychologiques – celle-ci pourra aider les autres plus que vous ne l'imaginez. Et 
plutôt que de leur faire perdre du temps, vous leur faites un don dont vous 
bénéficierez par la même occasion. Ainsi, quiconque est prêt sera le bienvenu. Et 
maintenant, je suis prêt pour vos questions. 
 
QUESTION : Je comprends comment les esprits déchus ont créé la terre pour eux-
mêmes selon leur désir. Mais je ne comprends pas pourquoi il était nécessaire d’aller 
sur une planète physique et d’avoir une vie matérielle et physique afin d’accomplir 
ceci.  
 
RÉPONSE : Premièrement, « Physique » n’est en fait qu’une indication du degré de 
densité. Les humains font souvent l’erreur de penser, par exemple, que le monde de 
l’obscurité n’est pas physique ou que la matière qui s’y trouve est en fait une matière 
rayonnante. En fait, la substance y est beaucoup plus dense que votre substance 
physique. Elle est si dense qu’elle devient invisible et intouchable pour votre degré 
de densité. Tous les niveaux de matière existant dans l’univers sont à des degrés 
variables, plus ou moins denses ou subtils. Le plus bas d’entre eux est le degré le 
plus grossier, ou le plus lourd, ou le plus dense. Plus l’évolution est élevée, plus le 
degré de densité de la matière est fin et rayonnant. Les êtres les plus évolués 
peuvent, non seulement voir et ressentir leur propre substance – relative à leur degré 
de développement – mais peuvent également voir et toucher les substances des 
niveaux inférieurs, alors que les esprits inférieurs ne peuvent pas le faire. Ils sont 
uniquement réceptifs aux substances correspondantes à leur propre niveau de 
développement. La même chose s’applique à l’être humain ou à la substance 
physique. Au plus bas est le développement, au plus aveugle se trouve l’être. La 
terre est juste un état intermédiaire. C’était une condition au développement 
particulier de la sphère terrestre, que les humains en général ne puissent pas 
discerner une autre substance que la leur propre. Le même principe s’applique à 
toutes les sphères inférieures à la sphère terrestre, mais ne s’applique pas aux 
sphères supérieures.  
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Une des particularités de ce monde de matière est que sur la terre vous êtes ouverts 
aux influences des sphères plus élevées, ainsi qu’aux influences des sphères plus 
basses, et vous vous tenez, pour ainsi dire, au milieu et pouvez choisir. Ceci vous 
donne de plus grandes chances d'évoluer plus rapidement. En même temps, vous 
êtes entourés de personnes de différents niveaux de développement, ce qui crée des 
frictions. Il est plus facile de vivre avec des personnes d’une même sphère spirituelle, 
alors que les différents niveaux d’évolution créent des malentendus, de 
l’aveuglement, et ainsi de suite. Cette même difficulté peut être la clé d'un 
développement plus rapide, car vous dépasserez vos faiblesses certainement plus 
rapidement si elles sont provoquées. Et ceci à lieu par les frictions et les conflits dû 
aux différences de perspectives et de développement. Ainsi les conditions propres à 
la sphère terrestre, avec ses différents degrés de densités et les circonstances qui en 
découlent, sont certainement plus difficiles. Pourtant, ici se trouve une opportunité 
d’évolution infiniment plus rapide. Est-ce clair ? 
 
QUESTION : Oui, merci, mais maintenant j’ai deux autres questions. La première est 
la suivante : Si je comprends bien, en raison du degré particulier de densité du 
monde de l’obscurité, nous ne pouvons ni le voir, ni le toucher ? 
 
RÉPONSE : C’est exact. Il est d’un tout autre calibre, d’une toute autre substance. 
Elle n’est pas plus fine que la vôtre, mais plus épaisse. C’est si épais que vous 
n’appelleriez plus cela physique. 
 
QUESTION : Voici l’autre question : Je crois que vous disiez dans une de vos 
conférences que les esprits qui sont actuellement dans l’obscurité, s’écartent et 
ressentent une douleur physique quand ils rentrent en contact avec la lumière des 
esprits plus élevés. Vous disiez que les esprits inférieurs ne voient pas les esprits 
plus élevés. 
 
RÉPONSE : Cela fonctionne comme ceci: En règle générale ils ne peuvent pas la 
voir. En tant que manifestation des mondes supérieurs, à des occasions 
exceptionnelles, les esprits élevés peuvent se manifester, soit sous leur forme de 
lumière, soit dans leur forme actuelle. Si ces esprits plus élevés ne prennent pas 
certaines mesures pour se manifester, les esprits du mal ne les verront pas. Mais si 
de telles mesures sont prises, les esprits inférieurs verront, ressentiront, ou 
percevront d’une certaine façon les esprits plus élevés. La même chose s’applique à 
votre monde. Vous pouvez voir une matérialisation ou d’autres choses si le monde 
de l’esprit remplit les conditions nécessaires et souhaite donner un tel signe. Mais 
d’ordinaire vous ne le verrez pas. Ainsi, quand cette lumière se manifeste à ces 
esprits de l’obscurité, cela crée une souffrance ou un inconfort ou quelque chose de 
semblable, relatif à leur développement ou absence de celui-ci. Est-ce clair ? [Oui, 
merci] 
 
QUESTION : Vous avez dit la dernière fois que à cause du désir des esprits déchus, 
la sphère terrestre vint à exister. J’ai toujours pensé que Dieu créait le monde, pas 
les esprits déchus. 
 
RÉPONSE : Premièrement, j’ai dit exprès que cette terre fut créée non seulement 
par le désir des esprits déchus mais aussi pas celui des esprits plus élevés qui sont 



_________________________ 
023 - Page 3 sur 13 - version 23/07/2021 

 

restés fidèles à Dieu et dont le désir était de sauver leurs frères et sœurs déchus. 
Leur désir aussi aida à créer ce monde. Mais ceci ne répondra pas à votre question 
de façon satisfaisante. Que ce soit Dieu qui crée ce monde ou le désir des esprits – 
les esprits déchus tout autant que les esprits purs – est en fait une seule et même 
chose, mon cher. Dieu crée souvent par l’intermédiaire de Ses enfants, de Ses 
esprits, de Ses lois. Les esprits ne peuvent rien créer à moins qu’on leur donne le 
pouvoir dont je vous ai parlé, le pouvoir qui peut être utilisé pour le bien ou pour le 
mal. Ce pouvoir de création, cette force de vie, peut être dirigée dans n’importe quel 
canal et peut donc créer des mondes de beauté et d’harmonie ou des mondes de 
laideur et de souffrance. Vous créez des mondes à chaque instant comme je vous 
l’ai dit et répété. Vous créez des mondes spirituels. Vous faites cela 
automatiquement, parce que la loi fonctionne de cette façon. Ainsi, Dieu crée à 
travers Sa puissance qu’il a donnée à Ses enfants afin qu’ils l’utilisent dans une large 
mesure et à travers Sa loi qui rend ceci possible.  
 
Ce monde matériel a été créé, et est toujours créé, de la même façon que beaucoup 
d’autres mondes spirituels. L’existence de la terre fut l’expression de l’attitude, du 
désir, de chaque chose qui fit et qui fait partie des personnalités impliquées, les plus 
élevées comme les plus basses. Les mondes spirituels ne sont rien d’autre que 
l’expression de leurs attitudes, de leur mentalité, de leurs désirs, de leurs buts, de 
leurs sentiments, de leurs actes et pensées. Est-ce clair ? 
 
QUESTION : Est-ce pour ainsi dire une co-création ? 
 
RÉPONSE : Non, je ne parlerais pas de co-création. Vous pouvez l’appeler ainsi, 
mais ce n’est pas entièrement correct, cela donnera une idée fausse. Co-création 
insinuerait que Dieu serait à la tête de tout ceci et aurait créé lui-même ce monde, 
alors que les autres esprits l’auraient aidé ou auraient participé à sa création. Ce 
n’est pas de cette façon que Dieu créa Ses lois de l’univers. Il créa Ses enfants. Il 
créa différentes variétés de puissances, pouvoirs et forces et il les distribua de telle 
façon que tous les esprits vivants puissent utiliser ce pouvoir en toute liberté. Une 
partie de l’expression de ce pouvoir sont en fait les différents mondes ou sphères qui 
ont été créés.  
 
QUESTION : Oui, je comprends cela. Mais il y a autre chose. Vous dites qu’à cette 
époque, ils n’étaient pas assez développés pour ne produire que des sphères de 
lumières. Quand j’ai lu cela, j'ai pensé : « Y a-t-il quelqu’un, actuellement, qui soit 
capable de produire uniquement des sphères de lumière ? » 
 
RÉPONSE : Il y a des personnes actuellement sur cette terre qui appartiennent à la 
lumière et partiellement, disons, à des sphères intermédiaires, mais plus aux sphères 
obscures. A l’époque donc, cette capacité de produire uniquement des sphères de 
lumière n’existait pas, sauf si vous prenez les esprits purs incarnés. Et c'est la raison 
précise de leur incarnation à intervalles variés, afin qu’une communication avec le 
monde spirituel de Dieu puisse être établie, et pour cela, il était nécessaire que ces 
êtres en question ne produisent pas de sphères de laideur et d'obscurité, mais 
possèdent, au moins dans une certaine mesure, leurs propres sphères de lumières 
et d’harmonie. En ce temps-là, très peu d’esprits chutés avaient des sphères de 
lumière. Au mieux pouvaient-ils avoir – et j’utilise encore ce mot – des sphères 
intermédiaires. Bien évidemment, tout ceci est relatif. [Oui, merci] 
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QUESTION : Comment se fait-il que pour la puissance satanique le nom de Lucifer, 
qui signifie « celui qui apporte la lumière », ait été donné ? Où est son origine dans 
les Écritures Saintes? 
 
RÉPONSE : Le nom de Lucifer ne fut pas donné à cet esprit après qu’il devienne ce 
que vous appelez Satan. Ce fut le nom qu’il reçut quand il fut créé en tant qu’esprit 
de lumière. Et comme vous savez, Lucifer vint après le Christ. C’était un esprit 
merveilleux et beau, le porteur de lumière. Ce nom est originaire de cette époque. Je 
ne peux pas vous indiquer où vous pouvez le trouver dans les Écritures car comme 
vous le savez, un esprit n’a pas le droit de répondre aux questions dont vous pouvez 
trouver la réponse par vous-même et par vos propres efforts. Mais laissez-moi vous 
dire ceci : Lucifer ne fut pas mentionné en particulier par son nom dans les Écritures 
ou dans une certaine littérature soi-disant gnostique, pour la mêmes raison qu’un 
certain nombre de religions ne fait référence ni à la chute, ni à la création, ni au Plan 
de Salut, comme le fait la religion chrétienne. J’ai déjà expliqué ceci. Si vous le 
désirez, je peux y répondre encore une fois ce soir ou à un autre moment. Et peut-
être comprendrez-vous mieux cela. Mais il y a aussi un grand nombre de visionnaires 
qui ont apporté cette connaissance et qui l’ont introduite dans les livres ou dans la 
littérature. En d’autres mots, les personnes qui sont ouvertes à ce type de 
connaissance, à cette explication de la Création et des faits spirituels, sont capables 
de recevoir cette illumination. Et les autres, dont la personnalité diffère et qui suivent 
les tendances d’une autre direction, peuvent recevoir une illumination merveilleuse 
de façon différente, selon différentes facettes de la vérité spirituelle. 
 
QUESTION : Les Dieux et Déesses Shiva et Kali sont-ils en connexion avec Lucifer ? 
 
RÉPONSE : C’est une variation différente. Mais certainement ils représentent le mal. 
Ils peuvent ne pas représenter Lucifer lui-même, mais bien les forces du mal. Celles-
ci appartenant à Lucifer. 
 
QUESTION : Lucifer s’est-il incarné comme l’a fait le Christ ? 
 
RÉPONSE : Non, mes amis, comment le pourrait-il ? Avant de pouvoir vous incarner, 
vous devez avoir atteint un certain développement. Il y a beaucoup, beaucoup, 
beaucoup d’autres esprits qui n’ont pas chuté aussi profondément que Lucifer, mais 
qui ne sont pas encore prêts à s’incarner. Et il leur faudrait encore beaucoup de 
temps avant qu’ils puissent s’incarner. Les pires criminels sur cette terre doivent déjà 
avoir un sens du bien quelque part en eux. Car autrement ils ne pourraient pas être 
humain. Ils ne seraient pas prêts pour l’incarnation. En principe, Lucifer doit être le 
dernier à s’incarner. En pratique bien sûr, puisqu’il devrait être le dernier, son 
évolution procédera d’une façon différente que pour les autres et ne passera pas à 
travers cette forme humaine d’incarnation. S’il devait être le seul homme vivant sur 
terre, il n’y aurait pas de raison. Et il doit de surcroît être le dernier. Les premiers 
seront les derniers ! Et il a été le premier à tomber, il doit donc être le dernier à 
rentrer. Et il sera le dernier à rentrer, car il est le plus éloigné de Dieu dans son 
attitude. Ainsi, s’il était logique qu’il s'incarne, il serait le dernier. Mais puisqu’une telle 
incarnation n'aurait aucun sens, son évolution se fera différemment. 
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QUESTION : Est-ce vrai que durant la seconde guerre mondiale, il y avait aussi un 
enjeu dans la guerre céleste, parallèlement à Hitler au sommet de sa puissance 
avant la débâcle russe ? 
 
RÉPONSE : Oh non mes amis ! Oh non ! Vous voyez, s’il y avait encore eu un 
danger à ce stade, la salvation du Christ n’aurait pas eu de sens. Depuis cette guerre 
entre le Christ et Lucifer, et depuis la salvation, tout est rétablit et se déroule selon le 
plan. La liberté de choix de l'individu y joue un rôle important ; il y a toujours 
suffisamment d'espace pour cela dans les deux directions. Néanmoins, jusqu'à un 
certain point de développement, jusqu'à ce qu'ils trouvent une certaine lumière 
spirituelle dans un développement général, collectivement, les gens feront la guerre 
sur votre terre. En principe, du point de vue spirituel, les dernières guerres n’ont pas 
été pires que celles qui ont eu lieu des centaines et des milliers d’années plus tôt, 
parce que ce n’est pas une question de nombre de personnes tuées. La question est 
dans le motif. Et les motifs se sont certainement purifiés lors des dernières guerres, 
pas seulement la toute dernière.  
 
Ce que je ne veux pas dire, c’est qu’un côté a entièrement raison, et l’autre 
entièrement faux. Il y a certainement du tort des deux côtés. Ces temps-ci, quand les 
gens font la guerre, ils se trompent peut-être dans leurs idéologies, mais au moins il 
y a toujours une idéologie derrière, même s’il y a des gens sans scrupule et 
totalement égoïstes. La plupart des gens suivent une cause, une idée, alors qu’avant 
ils devaient aller à la guerre comme des moutons. Leurs dirigeants les forçaient et ils 
ne savaient pas pourquoi. C’était juste la chose à faire. Alors, plus vous tuiez, plus 
vous étiez un héros. Les dirigeants visaient leurs propres avantages : conquérir plus 
de terres, plus de pouvoir. Bien que certaines personnes semblent fonctionner 
encore de cette manière, même les moins scrupuleux ont des convictions profondes 
sur leurs propres idées et idéaux, même s’ils sont erronés. S’ils étaient 
complètement sans scrupule, ils ne pourraient pas aujourd’hui convaincre des 
populations entières à se tuer les uns les autres pour leurs intérêts égoïstes. Ils 
savent et sentent cela profondément. Certaines personnes clament que l’ancienne 
façon est toujours d’actualité, mais ils ont entièrement tort.  
 
D’un point de vue spirituel, la question n’est pas de savoir à quel point une guerre est 
sanglante ou à quel point les armes sont efficaces. Ce qui compte à nos yeux, c’est 
le motif. Même si vous vous trompez, si votre motif à quelque vestige de décence, 
c’est toujours mieux que ce qu’il se passait auparavant. Il est vrai qu’un motif sincère 
mais erroné d’aller en guerre, ne vous sauvera pas des conséquences, car 
l’ignorance ne change pas la loi de cause à effet. Mais ce qui est absolument vrai 
c’est que le motif sincère mais erroné n’est pas évalué de la même façon qu’un motif 
purement égoïste et mauvais. Et ceci doit avoir un effet, à la longue. 
 
Ceci devrait répondre aux personnes qui disent qu’il n’y a pas de progrès dans 
l’évolution spirituelle. Car il y en a ! Et ceci est une des nombreuses preuves. 
 
Mais les gens finiront par comprendre – espérons, dans un avenir proche – que la 
guerre n’est jamais une solution. Il y eut et il y a toujours un progrès spirituel, mais 
pas en comparaison avec le progrès technique. Le simple fait que le progrès 
technique et matériel ait évolué si rapidement en comparaison avec le progrès 
spirituel, forcera les gens à rejoindre cette conclusion et cette évidence. Aussi 
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longtemps que les gens ne confronteront pas leur soi inférieur et seront donc les 
esclaves des forces de l’obscurité, l’expression de cet état de fait sera, entre autres, 
la guerre. Mais quand cette confrontation dans le développement individuel et 
personnel aura atteint un certain stade, quand les gens auront fait un pas plus près 
de Dieu d’une façon bien définie, alors, la guerre ne sera plus possible. 
 
Si seulement un petit pourcentage d’êtres humains – non pas la moitié de la 
population mondiale mais seulement une petite partie, un dixième et peut-être moins 
– suivait réellement l’évolution spirituelle et la purification dont je parle, en dépassant 
ses propres tendances basses, en reconnaissant avec honnêteté sa propre ombre, 
en mettant donc fin à la guerre qui fait rage dans la plupart des âmes humaines, le 
déversement d’énergie sous forme de guerre cesserait. 
 
Il est rare de trouver, même dans cette pièce, une personne en qui une guerre n'a 
pas lieu, une guerre qui n’est pas encore reconnue en tant que telle, où une 
tendance de l’inconscient veut aller dans une direction, et l’autre dans l’autre 
direction. Et votre conscience ne le sait pas. Ceci crée des guerres sur terre – votre 
haine non reconnue, votre égoïsme non reconnu, votre manque d’amour non 
reconnu, et ainsi de suite. Une fois que vous contrôlez ceci – cela ne veut pas dire 
que vous soyez complètement purifiés, mais que vous contrôlez ça, que vous en 
êtes conscient – alors, même si moins d'un dixième de la population humaine entière 
atteint ce stade, je vous assure que la guerre sera impossible. Mais dire que cette 
guerre a été créée par la guerre des esprits ne peut être possible, ni juste. 
 
QUESTION : Devons-nous comprendre que le nombre de personne tuées importe 
peu et que ce n’est pas regrettable ? 
 
REPONSE : Mon cher, cela dépend entièrement de la façon dont vous voyez les 
choses, de quel point de vue. Aussi loin que vous, êtres humains, êtes concernés, 
vous devriez être responsables, non seulement envers la vie de vos contemporains 
mais aussi de leur bien-être. C’est votre responsabilité personnelle. De cette façon 
vous ne devriez jamais adopter l’idée que ce qui arrive aux autres n’a pas 
d’importance. Cette distorsion peut servir les instincts les plus bas des gens. C’est 
votre devoir sacré, comme c’est votre devoir de faire de votre mieux pour votre 
propre développement et votre propre vie, de vous sentir concernés pour la vie d’une 
autre personne. D’une certaine façon vous êtes liés aux autres, même à votre pire 
ennemi. Cette personne est vous et vous êtes cette personne. Mais du point de vue 
spirituel, le nombre de personnes tuées dans une guerre n’est pas une question très 
importante. Ici, ce qui est important, c’est le motif, l’attitude spirituelle des personnes 
impliquées. Vous ne devez pas non plus oublier que le réseau de lois est si parfait 
que rien d’injuste n’arrive à personne. Cela ne signifie pas que vous êtes libres de 
commettre des péchés, d’être insouciants envers la vie d’autrui, sous prétexte 
qu’aucune injustice ne peut être faite. Vous ne pouvez être injustes vis à vis de 
quelqu’un, mais vous pouvez vous faire du tort en violant les lois de l’amour.  
 
QUESTION : Certains des enseignements occultes disent qu’il y a un antéchrist 
incarné actuellement ? Est-ce vrai ? 
 
RÉPONSE : Oh non, oh non ! Absolument pas, si vous parlez d’un Antéchrist en 
particulier. Bien sûr, tous les esprits qui viennent du monde de l’obscurité et qui sont 
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enfermés dans cette obscurité, sont tous des Antéchrist. Tous ceux qui ne voient pas 
la lumière de Dieu et la lumière du Christ et la lumière du bien, de l’amour et de la 
vérité sont un Antéchrist. Dans ce sens oui. Ils le sont encore, mais ils ne le seront 
pas toujours. Ils peuvent être des instruments, conscients ou inconscients, du monde 
de l’obscurité. Mais il n’existe pas d’incarnation en particulier qui représente 
l’Antéchrist.  
 
QUESTION : Ainsi l’idée qui courut pendant un certain temps que Hitler était 
l’Antéchrist est fausse? 
 
RÉPONSE : C’est complètement faux. Hitler vint du monde de l’obscurité. C’est en 
effet exact. Mais, et particulièrement dans le cas de Hitler, les chances existaient qu’il 
s’en sorte très bien dans cette vie. Avant de s’incarner, il était dans une certaine 
école dans le monde de l’esprit. Il avait, au cours de ses précédentes incarnations, 
mérité certains avantages et même s’il était encore connecté au monde de 
l’obscurité, ces mérites lui ont donné le droit d’obtenir certaines instructions. Avant 
qu’il vienne sur terre, il a été dit qu’il recevrait, par un conglomérat de circonstances 
jouant toutes dans les lois divines, une grande puissance et qu’il choisirait la façon 
dont il utiliserait ce pouvoir. Il avait même un grand niveau de pouvoir psychique. 
Jusqu'à un certain point, il y avait des chances qu'il utilise ces pouvoirs à bon 
escient. Cela peut vous surprendre. Je ne veux pas dire par là qu’il aurait pu devenir 
un sauveur, un saint, ou quelque chose dans le genre. Bien sûr que non. Il était bien 
trop attaché aux forces de l’obscurité pour cela, pas assez évolué. Mais il aurait pu 
gagner tellement de progrès dans son évolution spirituelle. Il aurait pu dépasser une 
partie de l’ombre qui était encore dans son âme. Il aurait fait tellement de bien.  
 
Il était faible et il n’a pas saisi cette chance. Il utilisa cette force d’abord un peu, de 
façon inconsciente, et ensuite de plus en plus, au service des forces de l’obscurité. 
Mais ce ne fut pas déterminé depuis le début. Il fut un temps dans sa vie, dans sa 
jeunesse – et nous pouvons voir cette image maintenant – où il était presque sur le 
point de franchir la frontière, le seuil entre le bien et le mal. Il ne le fit pas. Et une fois 
à peine empêtré dans les forces du mal, il n’a plus jamais pu rassembler les forces 
nécessaires pour s’en défaire. Il n’était donc pas Lucifer, d’aucune façon. Il n’aurait 
pas pu vivre sur terre si cela avait été le cas.   
 
Et particulièrement dans ce cas, plus que dans beaucoup d’autres qui l’ont entouré, 
qui étaient des esprits beaucoup plus bas, existait une très forte inclination – 
comparativement parlé – à s'élever, à tendre vers le monde de Dieu. Si vous lisez sa 
vie, vous trouverez beaucoup d’indications qui confirmeront mes paroles. 
 
QUESTION : En d’autres mots, ce fut une figure tragique ? 
 
RÉPONSE : Oui, beaucoup plus tragique que d’autres.  
 
QUESTION : Et par rapport à Mussolini ? 
 
REPONSE : Mussolini ne fut pas le même cas. Son cas était différent en ce sens 
qu’il ne venait pas d’une sphère aussi sombre que celle de Hitler. Mais d’autre part, il 
n’avait pas le potentiel de lumière qu’avait Hitler. Sa personnalité était plus « égale », 
si je peux utiliser cette expression. Il y a des gens – et vous pouvez les rencontrer 



_________________________ 
023 - Page 8 sur 13 - version 23/07/2021 

 

tous les jours, et peut-être certains d’entre vous tombent dans cette catégorie – qui 
ont une très forte inclination pour le bien, mais chez qui la différence entre le bien et 
le mal en eux est plus extrême que chez d’autres. Ils sont bien meilleurs que 
certaines personnes, mais en même temps bien pires. Comparativement, un type de 
personne aura certaines sphères très sombres comme domicile, mais plusieurs 
sphères du même type, sans trop de différences entre elles, appartiennent à des 
sphères d’un gris moyen. En gros, c’est la différence entre Hitler et Mussolini.  
 
QUESTION : Puis-je demander à ce propos ce qu'il en est de Nostradamus qui a 
prédit certains de ces événements ? N’est-ce pas impossible à faire ? Sur 400 ou 
500 ans ? 
 
REPONSE : Non. Ce n’est pas impossible, parce que n’importe quel grand 
visionnaire peut parfois – et ils n’ont jamais entièrement raison, vous comprendrez 
pourquoi – être capable de voir les plans qui existent dans le monde de l’esprit. Ou 
peut-être, dû à un talent particulier ou vibration personnelle, ils sont capables de se 
pencher, pour ainsi dire, pour voir une partie d’un tel plan. Dieu fait le plan en 
fonction des circonstances données, toujours dans le cadre de la loi. Mais il y a 
différents plans, prévoyant toutes les éventualités résultant du libre arbitre. Soit l’une 
se réalisera, ou l’autre, ou encore une autre, ne variant que très légèrement par 
rapport à l’élément temps dans certaines conditions. Mais les plans doivent être faits 
et préparés pour toutes les décisions possibles résultant du libre arbitre. C’est une 
partie importante du Plan de Salut. Nous savons qu’un certain nombre de possibilités 
sont ouvertes. Nous donnons libre cours à toutes ces éventualités quand vient le 
moment, de fonctionner de notre côté. Maintenant, il arrive qu’un visionnaire ne voie 
qu’un seul de ces plans. Si, plus tard, le libre arbitre des individus impliqués 
accomplit les prévisions de ce plan en particulier, le visionnaire aura raison. Ceci 
peut expliquer ses erreurs, même si d’autres circonstances peuvent également jouer 
un rôle là-dedans, comme une mauvaise interprétation de ce qui a été vu. 
 
QUESTION : Ainsi les prédictions de Nostradamus pour la fin de ce siècle ne doivent 
pas nécessairement être vraies ? 
 
RÉPONSE : Pas nécessairement. 
 
QUESTION : Est-ce que cela peut être évité ? 
 
RÉPONSE : Certainement. Il a vu un plan, mais si le libre arbitre des gens devait 
travailler pour éviter cette direction en particulier, alors ceci serait un moyen 
nécessaire dans un but élevé. Mais que le libre arbitre travaille dans n’importe quelle 
autre direction, le plan sera modifié en accord avec ça. Toutes les alternatives sont 
prévues à l’avance. Nostradamus vit juste une seule de ces alternatives mais pas 
toutes les autres possibilités découlant du libre arbitre.  
 
QUESTION : Des voyants tels Nostradamus ont-ils un regard sur ces 
enregistrements ? 
 
RÉPONSE : Pour certains d’entre eux, à un faible degré. Ainsi que je l’ai dit, ils 
peuvent avoir accès à un plan pour une alternative, mais pas à toutes les autres 
possibilités découlant du libre arbitre. C’est pourquoi de tels visionnaires ont parfois 
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raison et parfois tort. Et n’imaginez pas qu’une telle compréhension est toujours 
donnée exprès par le monde spirituel. Ceci peut être le cas occasionnellement, mais 
généralement cela résulte plus d’un sous-produit d’un certain talent de voyance où 
certaines ondes particulières se rencontrent et donnent ce résultat.  
 
QUESTION : De profonds problèmes psychologiques, dus à une ancienne vie, 
peuvent-ils être résolus avec une méthode humaine d’hypnose à elle seule ou 
nécessite-t-elle une régression ? 
 
RÉPONSE : Vous voulez dire : si certains problèmes provenant d’une autre vie 
peuvent être résolus sans qu’on soit conscient ? [Oui] Cela dépend très fort du cas. 
Beaucoup de cas peuvent être résolus sans régression, sans la connaissance de 
l’incarnation particulière impliquée. Mais il y a des exemples où cette connaissance 
est un facteur absolument nécessaire, où le problème ne peut être résolu en 
profondeur que si cette connaissance est disponible. Mais ces cas sont minoritaires. 
Cependant j’aimerais ajouter ceci : ce n'est que si la personne en question se 
soumet à un processus strict de développement de soi et de purification, que si le 
chemin le plus escarpé et le plus direct est emprunté, qu'une telle connaissance 
devrait et peut être donnée sans faire de tort. Alors le monde spirituel de Dieu 
interférera, dirigera, aidera dans le timing juste et donnera la guidance nécessaire, 
afin que ce ne soit que certains facteurs qui soient ramenés à la connaissance. 
Sinon, il n'y aurait aucun intérêt à vous enlever la mémoire lors de votre incarnation. 
 
Tout ce que vous entendez aujourd’hui à propos des incarnations antérieures et des 
connaissances supposées faciles d’accès ne devraient pas être crues, mes amis. 
C’est une des choses les plus difficiles à faire. Les gardiens du monde de Dieu 
conservent cette connaissance avec beaucoup de précaution. Cette connaissance 
ne peut en aucun cas venir à vous, que ce soit par le biais de l’hypnose, ou de la 
voyance, sans la guidance du monde de Dieu. Et ce dernier ne pourra vous être 
d’aucun secours si vous n’avez pas une très bonne raison spirituelle. Si cette 
connaissance sert le but d’une purification future, alors sans cette connaissance, 
cette purification future ne pourra pas être accomplie avec succès. Ceci ne devrait 
pas être utilisé simplement comme remède et encore moins pour satisfaire une 
curiosité personnelle. Cela devrait être pris avec un sens lourd de responsabilité. La 
personne devrait penser et ressentir quelque chose comme ceci : « Si j’apprends 
certaines informations sur mes vies antérieures, alors j’ai le devoir de donner encore 
plus dans mon développement personnel et dans ce que j’ai à donner à Dieu ». 
Cette connaissance doit être la matière qui sert une auto-purification à venir. Pas 
moins. Et avant que cette connaissance soit rendue disponible, cette attitude doit 
être prouvée au moins dans une certaine mesure On ne vous donnera pas cela à 
moins que la personne suive ce chemin. 
 
Maintenant, en ce qui concerne la procédure technique et pratique avec régression 
par hypnose : Mon avis est que cela ne devrait jamais être entrepris sans la 
supervision du Christ et de Dieu. Autant le sujet, que l’hypnotiseur, devraient se 
sentir être les instruments et s’abandonner à Dieu et lui demander la guidance et 
l’inspiration. Sinon, soit c'est faux – et donc cela n'a aucun sens dans la vie de la 
personne – soit cela peut même être dangereux. Mais si l'hypnose est utilisée de la 
bonne façon, alors le monde de l’esprit de Dieu aidera et montrera, parmi d’autres 
choses, à l’hypnotiseur ce qu’il a à faire. Il n’y a aucune règle précise qui puisse être 
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appliquée de la même façon pour tout le monde. Cela dépend très fort du cas, de 
l’individu. Par conséquent, il faut procéder différemment avec chacun. Et seuls les 
esprits du monde de Dieu sont en position de voir dans l’âme ce que cette personne 
est capable de digérer sans subir de choc, comment le timing et la procédure 
devraient être menés. Seule l’âme est capable de mener une telle opération. L’âme 
peut le faire si l’hypnotiseur est ouvert à cette guidance et à cette inspiration. Un tel 
hypnotiseur devrait suivre un entraînement particulier de ce genre. Ce genre 
d’hypnose devrait être gérée différemment de l'hypnose ordinaire. Et jamais, au 
grand jamais, ne devrait-on commencer par une hypnose. Ce n'est qu'après avoir 
réalisé des progrès considérables par d'autres approches, qui concerne les 
problèmes psychologiques qui peuvent être traités sans l’usage d’une telle 
régression, la purification, la découverte des tendances malades dans un but 
d’harmonie de l’âme, ce n’est qu’après un progrès considérable de développement 
spirituel, de maturité émotionnelle et de stabilité que le traitement devrait être 
commencé – si Dieu a donné la réponse, comme toujours, dans ce cas comme dans 
les autres. Je serais très heureux, à l'occasion, de donner des conseils sous une 
forme plus spécifique. [Merci] 
 
Question : Vous nous avez dit combien il est difficile pour le monde spirituel de 
préparer un esprit pour sa prochaine incarnation dans notre monde. Les fluides 
doivent être modifiés et ainsi de suite, même dans le cas d’un nouveau-né qui meurt 
après deux jours. Pourquoi tout ce travail pour rien ? 
 
RÉPONSE : Oh ce n’est pas pour rien. La mère doit traverser un karma et ce petit 
bébé sera donné à une autre mère. [Immédiatement ?] Très certainement. Il ne 
retourne pas dans le monde de l’esprit, il sera amené immédiatement à la mère qui a 
été choisie pour lui en premier lieu, car dans le monde de l’esprit il est établi que la 
première mère doit passer par ce karma. Ce malheur est prévu dans son plan pour 
qu’elle le dépasse. C’est bon pour son développement et ce faisant, elle s’acquitte 
d’une dette. Vous savez tous quelle est l’implication des tests et des événements 
malheureux. Mais le travail ne sert pas à rien, car tout ceci est préfiguré et planifié à 
l’avance et les arrangements sont faits avant la première naissance. Et cet enfant 
sera porté à la mère qui lui était destiné au départ. 
 
QUESTION : Cela compte-t-il pour un enfant qui ne s’est pas encore développé, qui 
vient de commencer, en fausse couche ? 
 
RÉPONSE : Dans ce cas, il n’y a pas encore d’esprit.  L’esprit prend possession du 
corps quand le premier cri est émis. 
 
QUESTION : Vous dites et je l’ai entendu par d’autres également que l’esprit ne 
prend possession du corps qu’après avoir émis le premier cri. Mais il a été dit que 
dans certains cas une personne pouvait se rappeler avoir entendu parler ses 
parents, alors qu’il était toujours dans le ventre. 
 
RÉPONSE : Je vois ce que vous voulez dire. Cela ne veut pas dire que l’enfant est 
dans le ventre. Car à ce moment-là, l’enfant n’est pas dans le ventre. Il est en 
dehors, en esprit. Évidemment, parmi les êtres humains, différents points de vue sont 
partagés, entre une école de pensée qui clame une chose, et une autre qui dit le 
contraire. Et vous ne serez jamais d’accord. Je vais vous dire comment cela se 
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passe. Vous le croyez ou non. Ce n’est pas juste de dire que l’esprit s’incorpore au 
moment de la conception. Le mouvement dans l’utérus est automatique, comme je 
l’ai déjà expliqué précédemment. Il est causé par le flux sanguin de la mère, de façon 
à ce que les membres ne s’atrophient pas. C’est nécessaire, mais ce n’est qu’une 
procédure technique, pour ainsi dire. Si de tels souvenirs ont lieu, il se peut, dans de 
rares circonstances où l’esprit, préparé pour naître, soit éveillé à de cours intervalles 
et retienne alors de tels souvenirs. Il peut se trouver près des parents pendant cette 
période. Mais il est plus probable que ce bébé soit en fait psychique, clairvoyant ou 
clairaudient. Après la naissance, il peut percevoir – et se remémorer – certaines 
formes. Vous savez que les pensées créent des formes dans le monde de l’esprit et 
que l’enfant les perçoit par la suite Il se peut aussi que d'autres esprits répètent ces 
mêmes mots après la naissance et que l'enfant puisse les entendre et s'en souvenir. 
Ce genre d’incidents arrive, et sont supposés arriver occasionnellement, pour 
montrer aux humains que la vie n’est pas originaire de ce plan terrestre. Mais les 
gens interprètent ceci d’une façon erronée, comme dans cet exemple, où il s’agit 
d’un souvenir du temps où l’enfant était dans le ventre. La race humaine ignore les 
nombreuses possibilités compliquées et impliquées dans ces choses. 
 
QUESTION : J’aimerais demander quelque chose à propos de l’idée de Ahriman. 
 
RÉPONSE : J’ai déjà répondu à cela il y a quelques temps. Tout ce que vous devriez 
faire, c’est consulter vos sources terrestres. Brièvement, je répéterai juste qu’il s’agit 
aussi d’un esprit qui eut un jour un rang élevé dans le monde de Dieu et qui participa 
également à la chute. Lucifer donna à cet esprit l’autorité pour cette sphère terrestre, 
pour le monde de la matière, pour cette substance particulière. Aussi puissant soit-il, 
cet esprit fait encore partie du monde de Lucifer. Nier ceci est une grande erreur. 
 
QUESTION : Puis-je demander, en rapport avec la discussion sur la « Pistais Sophia 
», si après avoir donné des extraits et couvert la matière en cinq ou six cessions, 
nous pouvons vous poser des questions dans la réunion qui suivra ? 
 
RÉPONSE : Je vous suggère même de ne pas attendre la fin de la série, mais que 
c’est mieux de poser cette question lors notre prochaine rencontre. Ce sera mieux, 
car cela vous permettra d’obtenir une compréhension plus profonde de ce que vous 
direz et de ce que vous discuterez par la suite. 
 
QUESTION : Pouvez-vous expliquer ce que Jésus a voulu dire quand il dit : « Tu es 
Pierre et sur cette pierre je construirai mon église, et les portes de l’enfer n’auront 
pas de prise là-dessus. Et je te donnerai les clés du Royaume des Cieux et ce que tu 
perdras sur terre sera maintenu au ciel. » (Mathieu 16 : 18-20) 
 
RÉPONSE : La signification est la suivante : Jésus a confié Ses enseignements à 
Pierre, afin qu’il puisse organiser leur diffusion. Maintenant, c’est un fait bien connu 
que l’Église Catholique est bâtie sur la croyance que depuis ces temps tout est 
tellement figé que rien de ce que dit l’Église ne peut être faux – basé sur ce que vous 
dites. Et j’aimerais vous dire ceci : Ce que Jésus voulait dire, c’est que Pierre devait 
diffuser les enseignements exactement comme il les avait apportés. Mais cela 
impliquait une communication avec le monde de Dieu. Cette communication existait 
de façon très active en ces temps-là, au temps des premiers Chrétiens. Jésus était 
bien trop sage pour croire qu’une vérité puisse être transmise d’un humain à l’autre, 
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d’une génération à l’autre, sans être déformée. Le risque d’erreur humaine était 
beaucoup trop grand pour laisser la moindre faute ou interprétation s’y glisser – sans 
parler du danger que cette vérité soit pervertie par les forces du mal dont cela a 
toujours été l’objectif et le sera tant qu’il y aura des êtres non purifiés sur cette terre. 
C’est pourquoi la communication avec le monde de Dieu est la voie la plus sûre. 
 

Malheureusement, les êtres humains ont, parfois par ignorance, parfois de 
façon délibérée, mal interprété ces mots – comme ils ont mal interprété beaucoup 
d’autres mots. Si ces mots avaient été pris dans leur sens véritable, tels que Jésus 
les avait transmis, et comme Pierre en avait l’intention – ce qui induisait une 
communication avec le monde de Dieu – beaucoup de choses auraient été très 
différentes dans votre histoire humaine. Je sais que ceci peut choquer certains amis, 
mais je n’y peux rien. C’est la vérité. Et si vous lisez la Bible avec une véritable 
compréhension et ouverture, vous découvrirez que dans de nombreux, nombreux 
cas, les paroles de Jésus ne peuvent être interprétées d’aucune façon. En fait, avec 
les conférences que mon ami va commencer, vous verrez, qu'il en est ainsi. Vous 
avez là la démonstration que Jésus vous a toujours proposé de contacter Ses Esprits 
de Vérité. Cela faisait partie des enseignements de Jésus que Pierre était censé 
diffuser. Et également – ce qui n'a pas été publié ou a été retiré par la suite – 
comment faire pour établir cette communication spirituelle, quelles sont les lois qui 
permettaient ce rapport avec les Esprits de Lumière et de Vérité. Et quand il a été dit 
que Jésus apparu à ses disciples après sa mort, il s’agissait également d’une forme 
de communication. Il y a beaucoup de formes différentes. Plus tard, Jésus 
n’apparaîtrait plus lui-même, mais enverrait ses émissaires. Et quand Il dit avant Sa 
mort : « Il y a beaucoup de choses que je ne peux pas encore vous dire, mais que je 
vous dirai plus tard », comment imaginez-vous qu’Il aurait pu dire cela, à moins que 
ce soit à travers une communication pour laquelle certaines lois devaient être 
observées et certaines conditions préparées ? Ceci est une partie intégrante de Ses 
enseignements qui, pour diverses raisons, n’a malheureusement pas été gardée ou 
a été déformée. De plus cette citation disait que quiconque, à cette époque ou 
maintenant, se lie à Dieu en appliquant les enseignements de Jésus tels qu’ils ont 
été conservés, diffusés et organisés par Pierre, serait par la même occasion lié au 
Père au Royaume des Cieux et ne pourrait plus jamais se perdre. Mais quiconque 
refuse ces enseignements et s’éloigne ainsi de Dieu, sera également perdu après la 
mort – pas pour toujours mais pour autant que son attitude persiste. 
 
La déclaration intérieure, de mettre Dieu au-dessus de tout et de suivre sa volonté 
dans chaque domaine, est un pas décisif dans le développement d’une âme – 
parfois, ceci est appelé une « initiation ». Ceci en est le sens réel dans son essence, 
non pas que Dieu et le Christ se manifesteraient uniquement à travers une 
organisation d’Églises humaines qui seules seraient immunisées contre l’erreur 
humaine et contre l’influence des forces du mal. Cela n’aurait aucun sens. 
Quiconque suit les véritables enseignements du Christ et cherche l’évolution et la 
purification à travers lesquelles il est possible de maintenir les lois de Dieu, sera 
immunisé contre tout le mal – « l’Enfer n’aura pas prise » – et gagnera par la suite le 
Royaume des Cieux. Mais ceci est la seule façon dont cela peut se passer, la seule 
façon, mes amis ! Et je crois que ceci doit avoir un sens pour vous.  
 
Et maintenant mes amis, je vais me retirer dans mon monde, et je vous laisse avec 
une bénédiction particulière pour chacun d’entre vous. Puisse cela vous donner la 
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force de vous trouver véritablement et de vivre dans le bonheur et dans la joie ! 
Soyez joyeux, car quiconque cherche Dieu avec bonne volonté et sincérité, à toutes 
les raisons du monde, de trouver la joie dans son cœur. Soyez en paix. Soyez en 
Dieu ! 
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